



OB Dr. Martin Wilke am Stand der Stadtwerke



Siegerehrung für die Jüngsten beim Erdgasbusziehen



Oktoberfest im Posthof

2010



Heizkraftwerk im strengen Winter

Januar

Der Winter hatte Frankfurt (Oder) in den ersten Monaten des Jahres fest im Griff. Insgesamt wurden von Januar bis März im Heizkraftwerk am Hohen Feld 139.000.000 kWh Fernwärme in das Stadtnetz eingespeist. Der durchschnittliche Verbrauch für ein Einfamilienhaus beträgt ca. 20.000 kWh. Unsere Versorgungsanlagen haben unter den extremen Witterungsbedingungen gut Stand gehalten. Im Jahr 2010 wurden insgesamt 340.560.204 kWh eingespeist.

Februar

Frankfurt (Oder) ist Energieeffizienzregion. 12 Prozent Endenergieeinsparung pro Einwohner, das bedeutet 70 € weniger Energiekosten für jeden Frankfurter, sollen bis 2020 erreicht werden. Viadrina-Studenten – als Frankfurter auf Zeit – erhielten bei der Stromanmeldung im Kundencentrum eine Energiesparbox – gefüllt mit zwei Energiesparlampen, einem Kühlschrankschrankthermometer, Traubenzucker und jeder Menge Tipps zum Energiesparen.

März

Gemeinsam mit dem Frankfurter Judoclub 90 e.V. hatten die Stadtwerke am 6. März 2010 zum ersten Pokalturnier für die Altersklasse U10 und U12 in die Judohalle am Olympiastützpunkt eingeladen. 14 Vereine aus Brandenburg, Berlin, Mecklenburg-Vorpommern und eine polnische Mannschaft meldeten sich mit insgesamt 131 Teilnehmern an.

Der sinnvolle Umgang mit Energie stand im Mittelpunkt der Stadtwerke-Präsentation auf der Messe „BAUEN & ENERGIE“ vom 12. bis 14. März. Zahlreiche Besucher nutzten die Gelegenheit, beim Energiespar-Quiz ihr Wissen zu testen.

April

Batterien und Akkus sind kleine Kraftwerke und finden in großer Zahl Anwendung für nützliche Zwecke. Sind sie aber leer oder lassen sich nicht mehr aufladen, landen viel zu viele in der Mülltonne. Dort gehören sie jedoch keinesfalls hinein, da nahezu alle Batterien und Akkus umweltgefährdende Stoffe enthalten, wie die Schwermetalle Quecksilber, Cadmium oder Blei. Die Stadtwerke riefen alle Schulen und Kindereinrichtungen auf, sich am Batteriesammelwettbewerb 2010 zu beteiligen, um die Sammelergebnisse für ausgediente Batterien und Akkus in der Stadt Frankfurt (Oder) zu erhöhen.

Mai

Erdgas fahren bedeutet clever sparen. Doch sind Erdgasfahrer auch fit für Berlin-Brandenburgs Straßen? Das wurde auf der diesjährigen Tour vom 17. bis 21. Mai 2010 getestet. Am 20. Mai 2010 war das Etappenziel die Frankfurter Erdgastankstelle in der Böttnerstraße. Modern und serviceorientiert zeigt sich das Kundencentrum nach dem Umbau u.a. mit einem neuen Energiesparshop.

Juni

Am 3. Juni 2010 verwandelte sich das Kesselhaus des Heizkraftwerkes zum 11. Mal in einen Konzertsaal. Diesmal stand die Veranstaltung unter dem Motto „Movie meets Music“. Michael Dalien und Kati Karney präsentierten gemeinsam mit Musikern des Brandenburger Staatsorchesters beliebte Melodien und Lieder aus bekannten Filmen – wie James Bond, Mission Impossible, Titanic oder Avatar.

Vom 5. bis 11. Juni 2010 veranstalteten die Stadtwerke die 1. Frankfurter Energie- und Umweltwoche. Zu sehen gab es eine kleine Ausstellung vor dem Rathaus mit vielen Informationen zum Energiesparen im Haushalt. Das Puppentheater des Ab-und-Zu-Projektes aus Berlin gastierte mit einem Umweltmusical für Kinder im Theater des Lachens Frankfurt (Oder). Zum Abschluss der Woche fand am 11. Juni 2010 die 2. Energie-Effizienz-Konferenz im Rathaus statt.



Jörg Thiem, der neue Geschäftsführer

Juli

Zum 1. Juli 2010 wurde Herr Jörg Thiem zum Geschäftsführer der Stadtwerke Frankfurt (Oder) bestellt. Das Stadtfest „Bunter Hering“ wurde mit Unterstützung der Stadtwerke auch in diesem Jahr ein voller Erfolg. Beim traditionellen Erdgasbusziehen siegte der SV Armwrestling knapp mit 11,4 Sekunden vor den Radsportlern mit 11,5 Sekunden. Erstmals beteiligte sich ein Team ganz junger Nachwuchssportler an diesem Wettbewerb und wurde mit 9,94 Sekunden Publikumsliebbling. Unterstützung gab es dabei natürlich von den „Großen“, die den Bus anschoben.

August

Zum 16. Umweltfest der Stadtwerke und der Abfallberatung der Stadt Frankfurt (Oder) am 3. August im Freizeit- und Campingpark am Helensee erinnerten die Energie- und Abfallberater Urlauber und Gäste daran, dass Umweltschutz auch im Urlaub wichtig ist. Kinder und Gäste konnten bei Quiz, Wettbewerben und Spielen ihr Wissen unter Beweis stellen, erfahren, was Abfall vermeiden und Abfall trennen heißt und wie und warum man sparsam mit Energie umgehen sollte.

September

Als städtisches Unternehmen fühlen wir uns verantwortlich, einen Beitrag zum Abbau des Ausbildungsnotstandes im Land Brandenburg, besonders aber in Frankfurt (Oder), zu leisten. 17 Auszubildende sind es derzeit, die in unseren 3 verschiedenen Ausbildungsberufen einen Abschluss erreichen wollen. Im Jahr 2010 starteten 6 Auszubildende in den Berufen Industriekaufmann/frau, Energieelektroniker/in und Mechatroniker ihren Weg ins Arbeitsleben.

Anlässlich der „Langen Nacht der Wirtschaft“ öffneten die Stadtwerke am 11. September die Türen des HKW. Mehr als 600 interessierte Besucher nutzten die Gelegenheit zu Führungen durch die Anlage und Gesprächen mit unseren Mitarbeitern.

Am 25. September waren die Stadtwerke zum bundesweiten „Tag der Energie“ mit vielen Energiespartipps im SMC vor Ort bei ihren Kunden. Auch der Oberbürgermeister, Dr. Martin Wilke, besuchte unseren Stand.

Oktober

Mit dem neuen Angebot „Wärme plus“ bieten die Stadtwerke Besitzern von Eigenheimen einen neuen Service zur Modernisierung von Heizungsanlagen.

In der Verteilerstation der Deutschen Rentenversicherung Berlin-Brandenburg öffneten der Verwaltungsleiter der Frankfurter Zentrale Ludwig Ksoll, Geschäftsführer Jörg Thiem und Grit Winckler, zuständig für technische Planung Fernwärme der Stadtwerke Frankfurt (Oder), symbolisch ein großes Ventil – der Start der DRV ins Fernwärmezeitalter. Seit Baubeginn im Juli 2010 haben die Stadtwerke rund 400.000 Euro investiert, um die ca. 600 Meter lange Doppelleitung vom Anschlusspunkt im Tannenweg bis zur DRV zu verlegen.

November

Einer langjährigen Tradition folgend, haben die Stadtwerke auch in diesem Jahr wunderschöne Adventskalender an die Frankfurter Kinder übergeben, die die heimelige Atmosphäre der Vorweihnachtszeit nicht in ihren Familien erleben können. Geschäftsführer Jörg Thiem zauberte bei der Übergabe der Kalender im Kinderheim ein Leuchten in die kleinen Kinderaugen.

Dezember

Mit Unterstützung der Stadtwerke fanden zum Jahresende noch viele sportliche Höhepunkte im Leistungs- und Nachwuchsbereich statt, so im Ringen und Gewichtheben.



Pokalturnier des jungen Judonachwuchses



Messe BAUEN+ENERGIE 2010



Graffitiaktion am Aurorahügel



Sommerkonzert im Heizkraftwerk



1. Frankfurter Energie- und Umweltwoche



Wettbewerb im Erdgasbusziehen



Azubis 2010 und ihre Ausbilder



Start der DRV ins Fernwärmezeitalter



Das Power-Biking-Team der Stadtwerke



Adventskalender für die Kinder im Kinderheim